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 GEWÄHLTE MITGLIEDER
x Boege, Mara
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x Mathiebe, Sabine
x Paffhausen, Florian
x Röntgen, Fabian
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x Tartakovskyy, Lyubomir
x Voethel, Charlotte

 GÄSTE und GREMIENMITGLIEDER
x Antonia Hempel
x Jonas Engelke
x Sabine Giese

x – anwesend – abwesend



1 Allgemeines

1.1 Feststellung der Anwesenheit/Beschlussfähigkeit

Der Fachscha�srat  ist mit 08 von 13 stimmberechtigten Mitgliedern beschlussfähig.
Der Fachscha�srat ist nicht mit Zweidrittelmehrheit beschlussfähig.

1.2 Ergänzungen und Genehmigung der Tagesordnung

Die Tagesordnung wird mit 08-00-00 angenommen.
Änderungen:

- Ergänzung TOP 2 Vorstellung Antonia Hempe

1.2 Festlegung der nächsten Sitzungstermine
Nächster Sitzungstermin: 31.05.2021 um 18.30 Uhr

(Folgende:
14.06.2021 um 18.30 Uhr
28.06.2021 um 18.30 Uhr
12.07.2021 um 18.30 Uhr
26.07.2021 um 18.30 Uhr)

Abstimmung: 08-00-00
Damit ist der nächste Sitzungstermin angenommen.

In den freien Wochen findet ein offener Treff zum Abhängen und Austauschen statt.



2 Vorstellung Antonia Hempe (Methodenreferat
Sozialwissenscha�en)

- Methoden Referat Sozis seit 01.05
- Hochschule ohne Studis ist seltsam
- offen für Anfragen und Wünsche
- viel in der Verwaltung und Beratung von Studis gearbeitet
- was sind deine Hauptaufgaben?

- Stundenplanung für das Wintersemester
- Beratungsanfragen zum Studium
- Übernahme von Kursen im Wintersemester

- Studis mit Kind: Pflichtseminare in Kitazeit legen
- Wie ist die Zusammenarbeit mit Anne Krämer?

- kurzen Austausch gehabt
- Zusammenarbeit für die Zukun� wird gewünscht

- Antonia ist erreichbar für Anfragen

- Was macht ein Methodenreferat?
- seit 2019 an der Fakultät AS
- Unterstützung bei der Lehre
- Verwaltungsarbeit
- Studiberatung

3 Informationen Ämter

3.1. Sprecher*innen
- Eltern Zusammenschluss - Forderungen

- Treffen Mittwoch 11.00 Uhr Mara, Lubo, Charlie
- Treffen mit Frau Förster und Herr Vor
- Studis mit Kind dürfen sich bei Wahlpflichtmodulen als erstes anmelden

- Termin mit Frau Menting und Herr Vor vereinbaren Vorschläge:
- Mi 19 Uhr  fabian, lubo, charlie, sophie, Sabine
- Do 10 Uhr, lubo



- Freitag 10 Uhr lubo
- Sprechstunde sollte angeboten werden!

- wann?
- erster Dienstag im Monat 18:30 Uhr, eine Stunde lang
- einmal im Monat und auf Anfrage
- Fabian würde es übernehmen
- Sabine könnte auch
- auf Anfrage ist sinnvoll

- Rundmail für Studis: Aktuelles Geschehen

3.2. Finanzer und Kassenwart
- Haushaltsausschuss
- Überblick Gelder → siehe auch FinO

- Aufnahme des HHA wird noch an die Finanzer*innen gesendet
- FSRä sollen die Ordner von 2018 prüfen
- Wir bekommen den FSR Bau zu prüfen

3.3. Wahlvorstand
- Tom tritt von seinem Amt als Entsandter in den StuRa und Beau�ragter für

Hochschulpolitik zurück
- Lubo ist als Co-Sprecher zurückgetreten

3.4. Hochschulpolitik
- Treffen bald geplant, offen für Themenvorschläge
- Thema Nachhaltigkeitswoche: Welche Themen betreffen die Studiengänge speziell?
- KSS Kampagnen Novellierung Hochschulfreiheitsgesetz, Bafög, Tutoriengelder

3.5. Evaluation
- hatte Kontakt mit Fr. Förster, Angebot sich mit mir nochmal persönlich auszutauschen, wie

der aktuelle Stand zu Evaluation in unserer Fakultät genau ist (noch kein Termin), und habe
aktuelle Evaluationsordnung von ihr bekommen

- StuKo Architektur für Evaluation: Fabian



3.6. Öffentlichkeitsarbeit
- Treffen mit Anne Krämer und Charlotte Nußbaum
- Gruppenbild auf die Website
- Ämterliste fehlt noch (Lubo schickt es dir)
- Maxi möchte weder mit Namen, noch mit Foto auf die Website

- Erwägung aus dem FSR auszutreten

3.7. Technik
- nichts neues

3.8. Ersti-Tage
- nichts neues

3.9. Veranstaltungen
- Teilnahme an Diskussionsveranstaltung zur Etablierung einer Nachhaltigkeitswoche an der

HTWK
- es darf gerne was geplant werden
- Sprecher*in hat da nicht so viele Kapazitäten übrig
- 20.05 Revisionsverhandlung in Leipzig

- Klage: Bafög liegt unter dem Existenzminimum
- mini Demo von der studentischen Selbstverwaltung
- Thema 50 Jahre Bafög

- Online-Treffen mit Uni im Rojava → Jonas Lück (StuRa Sprecher) ist da hinterher
- Digitage Architekturetage ab 20.05.2021 ab 18.30 Uhr semesterübergreifender Austausch

- möchte der FSR da was machen?
- Vorstellung?
- digitale Bar?

-

3.10. FSR Koordination
- Link um nexture+ chat beizutreten:

https://chat.whatsapp.com/D3KGxrsgMBRJYb8cK4WY01

https://chat.whatsapp.com/D3KGxrsgMBRJYb8cK4WY01


3.11. Beirat des HSK
- tagt nicht
- Nachfrage, ob eingeladen wird bei Frau Mikus

GO-Antrag: Vorziehen der Tops 7, 8, 10 → keine Gegenrede

4 Umgang mit der Stellungnahme und Ausführung
- wie setzen wir die Stellungnahme um? was sind Punkte, die wir weiter thematisieren

sollten?
- Beschluss gilt auch für neuen FSR, Gegenbeschluss braucht eine ⅔ Mehrheit
- Worum geht es?

- wollen wir auf Prof. Danner zugehen?
- wie gehen wir weiterhin mit Dekanat und Problemen um?
- wie sind wir besser für Studis da?

- Meinungsbild ist möglich, Entscheidung eher unwahrscheinlich

- Antrag auf erneute Veröffentlichung der SN wurde abgelehnt
- Beim Gespräch von Frau Menting wurde alles abgenickt

- wird abgestritten, neue FSR Mitglieder sind noch nicht eingearbeitet
- es besteht ein Wissensunterschied
- es kommt vorwurfsvoll rüber, wenn Mitglieder sich nicht hinter die Stellungnahme

klemmen
- Prof. Danner steht als Opfer da, FSR stellt das nicht richtig
- wer Schutzraum sein möchte, sollte auch im Gespräch dahinter stehen
- Im FSR fehlt die Übersicht, Stellungnahme ist beschlossen
- sollte die Stellungnahme nicht ein Abschluss sein?
- Was ist der aktuelle Stand bei den Profs.?

- es passiert nichts, wenn sie es aussitzen
- letzter Stand: Dekanat möchte das klären… (sie leiten das weiter)
- wie soll das ohne studentische Beteiligung gehen?



- Gespräch zu dem Antrag zum Prüfungsausschuss sollte mit Prof. Danner
stattfinden

- bei Konflikten werden die Inhalte nicht behandelt und gelöst
- der FSR soll auch Beteiligung fordern

- Erklärung der Stellungnahme (siehe Stellungnahme)
- Fehlkommunikation:

- Sticker wurden nicht veröffentlicht
- ÖA und Sprecher*in haben sich geweigert
- Erneuter Antrag auf Veröffentlichung wurde abgelehnt, hat ja sowieso fast

niemand gesehen
- da Prof. Danner sich als Opfer darstellt → steht Maxi als Täter da
- Stellungnahme zeigt nur den Konflikt, löst ihn nicht

- Gespräch mit Prof. Vor und Prof.in Menting haben Themen der Stellungnahme
angesprochen

- es gab aber keine Widerrede oder Diskussion zu den Themen
- Harmoniebedür�igkeit nimmt überhand
- niemand wollte die Verantwortung übernehmen, neuer FSR kann nichts dafür
- wir haben noch kein zusammenhängendes Gespräch zu dem Thema geführt
- die Aussage, dass der FSR kein Schutzraum sein kann, weil der FSR die Dannerproblematik

nicht regeln kann, ist kritisch zu sehen

- Wie machen wir weiter?
- Brainstorm oder Kampagne
- wie wollen wir etwas ändern?
- mit wem müssen wir noch reden?
- wo gibt es eine Perspektive zum ansetzen
- Wenn der FSR da was machen möchte, dann soll das jetzt geklärt werden

- es soll nicht in unbestimmte Zeit verschoben werden
- für sowas braucht man Erfahrung, mal den StuRa fragen?

- Sprecher*innen des StuRa sollen zwischen FSRä und Dekanaten vermitteln
- Mail an StuRa Sprecher*innen, um Hilfe zu bekommen → Gespräch mit Prof.

Danner
- weitere Planung → Doodle



5 Stellungnahme zu Studiendekan*innen
- Der FSR soll eine Stellungnahme zu der Wahl der Studiendekan*innen verfassen
- Prof. Schüler:

- wird als professionell gesehen
- Prof.in Förster:

- übernimmt zunehmend Verwaltungsarbeit
- Wie Studi-freundlich ist sie?

- Weber Problematik: sammelt mal Zitate und kommt in einem Jahr wieder
- Sie setzt sich auch für Studis ein, Bsp. Studis mit Kind

- Sie nimmt sich auch Zeit
- was war da bei der Berufungskommission, wollte einen bestimmten Studi

nicht haben
- haben sich auch andere Personen sich als Studiendekan*innen aufstellen lassen?
- Studiendekan*innen muss es geben, deswegen müssen wir nicht die Person befürworten,

sondern können da auch Menschen selbst vorschlagen

6 Diversity Konzept

Lesepause bis 21.15Uhr

- Treffen vom 10.05.2021
- Ideensammlung zu dem Thema Diversity, da unser Logo das beinhaltet

- Workshop für den FSR (Referentin noch nicht angefragt)
- der Workshop soll erstmal eine Basis schaffen
- Sprechstunden

- 2 Absatz, letzter Teil: Formulierung überdenken, um Missverständnisse zu vermeiden
- der Text ist gut → Vorträge als Output organisieren

- erreichen wir Menschen mit digitalen Veranstaltungen?
- es wäre wichtig, erst internen Input zu holen
- Gendern nicht vergessen
- HTWK Schri� “Source Sans” Pro verwenden



- im Text steht nicht, dass wir ein Schutzraum sind, sondern uns zu einem hinarbeiten
wollen

- es sollte erst geklärt werden, was ein Schutzraum ist
- Text soll auf die Website?

Meinungsbild: Soll der Text in geänderter Form auf der FSR AS Website veröffentlicht werden
→ überwiegend dafür

7 Informationen Gremien
7.1. StudierendenRat
Nächster Sitzungstermin am 12.05.2021 um 19.00Uhr c.t.

- verschiedene Kampagnen werden unterstützt
- Nachtragshaushalt wurde beschlossen
- unbesetzte Referate: Soziales, Gleichstellung und Inklusion, Veranstaltungen,

Erstsemester-Einführungstage, Rektoratskommission Akkreditierung (darf auch gerne
außerhalb des FSRs verkündet werden)

7.2. Studienkommission Sozialwissenscha�en
Nächster Sitzungstermin 19.05.2021, 14:00 Uhr

- nicht getagt

7.3. Studienkommission Architektur
Nächster Sitzungstermin am 16.06.2021 16.30 Uhr

- Atelieröffnung Wintersemester Vorläufiger Plan
- Eignungstest Architektur

7.4. Prüfungsausschuss Sozialwissenscha�en
Nächster Sitzungstermin am 26.05.2021 um 14.00Uhr

- nichts



7.5. Prüfungsausschuss Architektur
Nächster Sitzungstermin am xx.xx.2021 um 16.30Uhr, Präsenz

- Infos werden eingeholt

7.6. Fakultätsrat FAS
Nächster Sitzungstermin am 02.06.2021 um 14.00 Uhr (online)

- am Gespräch zu dem Antrag auf paritätische Besetzung im Prüfungsausschuss Soziale
Arbeit

- von den Profs. nur Vor anwesend
- hatte noch die alte Version von November
- wurde aufgeklärt
- sein Vorschlag:

- zwei Studis im Prüfungsausschuss, aber nur ein Stimmrecht
- kann als Hilfsantrag zum eigentlichen Antrag gestellt werden

- Alle dürfen bei der FakRat Sitzung dabei sein, aber mit Anmeldung

8 Wahlen
8.1 Wahl des*der Co-Sprecher*in
Kandidat*in:
Vorstellung:

Diskussion:

Wahl: 00-00-00
Damit ist … gewählt.
… nimmt die Wahl an.



9 Anträge

9.1 Bestellung von FSR T-Shirts/Hoodies/Jacken

Der Antrag ist in der Form nicht aktuell
Antrag wurde vertagt

Antragsteller*in: Lyubomir Tartakovskyy
Beschreibung:

- wir wollten letztes Jahr bei ANDOX unsere Klamotten bedrucken lassen
- hat aus technischen Gründen nicht funktioniert

- Kosten:
- Sieb= 100€  (einmalig)
- T-Shirt=28€
- Hoodie/Jacke=48€

- Warum ANDOX?
- regional
- Handgedruckt
- Klamotten haben eine gute Qualität

- Alternative: ME möchte eine Großbestellung bei no borders aufgeben, die erst ab 50
Klamotten geht, da könnten wir mitmachen (hab die Kosten nicht, sollte aber billiger sein)

- oder wir bestellen keine Klamotten und stecken das Geld irgendwo anders rein?

Diskussion:
- ja, aber eher zu T-Shirts tendieren, ist günstiger
- ja, aber eher zu hoodies tendieren, ist großartiger
- ja, für ein Gemeinscha�sgefühl (iwo her muss es ja dann doch kommen)
- Eigenanteil wäre auch beides möglich
- lohnt sich das online? wie o� trägt man das?
- Jutebeutel wären cool

- kann man auch im StuRa nehmen
- es ist eine Menge Geld, die wir einfach für uns ausgeben, kann man besser nutzen



- T-Shirts kann man auch an folgende Mitglieder weitergeben
- wollen nicht alle, manche wollen es behalten, manche kein altes T-Shirt

- Buttons
- Klamotten weitergeben

Kosten von NoBorders anfragen und mit ANDOX vergleichen

10 Nachhaltigkeitswoche
- https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf41kNNvhx2bOF4sDtYeU02vvlVaZrgVGnmzeE

s_7QQeHiQbA/viewform
- Ideen für Studiengänge

11 Sonstiges
- Infos selbst eintragen!

Schließung der Sitzung um 21.59  Uhr

https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf41kNNvhx2bOF4sDtYeU02vvlVaZrgVGnmzeEs_7QQeHiQbA/viewform
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSf41kNNvhx2bOF4sDtYeU02vvlVaZrgVGnmzeEs_7QQeHiQbA/viewform

